



"Hasta que sentí que el teatro y las fiestas ya no me satisfacían".

Fidel Araneda 6489-1906

Cincuenta años de anécdotas y vida pastoral

El sacerdote Fidel Araneda (81) cuenta que su madre se casó con su padre para tener un hijo cura y un hijo médico.

Los tuvo: al médico y al sacerdote que hoy cumple cincuenta años de vida consagrada.

Los otros retellos fueron mujeres —cinco—, una de las cuales vive en el piso superior de la casa de su hermano Fidel.

—Esta casa es lo único que tengo. La compré con lo que mi madre me dejó —dice—. No deseo más y tampoco quiero arrendar porque me parece que especular con la habitación de la gente es un negocio poco digno para un sacerdote.

Mermelada de damascos

El habita en la planta baja, con una señora que lo atiende y que prepara mermelada de damascos.

La casa queda cerca del barrio Yungay, de cuya iglesia Fidel Araneda fue párroco.

Ahora está en la Catedral, como drán subrogante durante todas las mañanas, confesando a los fieles.

Los lugares y la gente que ha apasionado han nutrido sus numerosas publicaciones, llenas de anécdotas y detalles.

—Me acuerdo que para escribir mis crónicas sobre el barrio



Fidel Araneda.

Yungay, conversaba con un señor que sabía mucho de esas calles. Era como una provincia, con la farmacia a un lado, la pastelería al otro, y así.

Fidel Araneda es el segundo miembro más antiguo de la Academia de la Lengua.

Publica desde los 17 años y se interesa más que nadie en la historia y la literatura. Ahora prepara una edición acerca del clero en la política chilena entre 1940 y 1960.

Todo lo ha escrito robándose

los minutos a la vida pastoral, que para él es lo más importante que ha realizado en su vida.

Sin embargo, se demoró.

Cuando niño jugaba a decir misa, pero después tuvo una juventud como cualquiera.

—Me gustaban el teatro y el cine. También iba a muchas fiestas, hasta que sentí que eso ya no me satisfacía.

Entre los 22 y los 25, trabajando en un banco, luchó por concretar su vocación y finalmente, se ordenó junto con Juan Francisco Fresno, Ernesto Alcayaga y a dos diáconos de la Orden del Corazón de María.

Aunque se retiren

Desde entonces, su mayor ocupación ha sido la vida pastoral y la formación de laicos; fue el primer cura que nombró presidente de una junta parroquial a una mujer. Asistía a las prostitutas y a los reos de la Cárcel Pública, donde se encontraba con toda la miseria del mundo.

—Una vez hablé con un convicto condenado por robar 17 pesos. Yo pienso: tanta gente que ha robado millones y que no está en la cárcel. Hay injusticias y desigualdades. Yo siempre lo he predicado, aunque la gente se retire de la iglesia y no quiera escuchar.

Cincuenta años de anécdotas y vida pastoral [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cincuenta años de anécdotas y vida pastoral [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)